

CÁDIZ

Siglo y medio de fármacos

El Simposio conmemorativo del 150 aniversario del Colegio de Farmacéuticos de Cádiz destaca «la importancia social del medicamento»

15.02.2008 - TEXTO:

El medicamento ha sido un factor esencial en el aumento espectacular de la esperanza de vida y resulta clave para dar calidad de vida a esos años. Los desafíos del medicamento en la sociedad actual son analizados en el Simposio conmemorativo del 150 aniversario del Colegio de Farmacéuticos de Cádiz, La Farmacia en la Historia: Nuestro Compromiso con el Paciente, que comenzó ayer en la ciudad. Durante el acto de apertura, que se llevó a cabo en el salón de plenos del Ayuntamiento, el catedrático de Historia de la Farmacia y Legislación farmacéutica de la [Universidad de Granada](#), José Luis Valverde, reconoció que los fármacos han sido una herramienta «muy importante para aumentar la esperanza de vida». «Se trata de un dato que se olvida con frecuencia -dijo-, pero que está ahí. Cuando se fundó el colegio de Cádiz en 1858 las personas fallecían a una edad media de 35 años, mientras que actualmente las mujeres tienen una esperanza de vida de 87 años y los hombres de 83. Una vida digna y con calidad».

El gran foro de debate de estos días al que asisten especialistas en Historia, Farmacia y Medicina de toda España tiene por objeto «sacar conclusiones útiles para el presente y futuro de la farmacia de nuestro país».

Valverde también destacó que la principal dificultad para seguir innovando y por ende progresando en el complejo mundo de los medicamentos es «la poca inversión económica que se da a la investigación». Aunque el Consejo Europeo que se celebró en Barcelona en el 2002 fijó el objetivo de elevar el gasto en investigación hasta el 3% del PIB europeo en 2010 (frente al 1,9 actual), «países como Francia e Italia han bajado sus inversiones en investigación y España sigue en una posición muy alejada de la media europea con menos del 1% PIB», denunció.

Con 150 años -el 18 de febrero de 1858 Juan Bautista Chape firmaba el acta fundacional-, el Colegio de Farmacéuticos de Cádiz tiene el prestigio de ser uno de los más antiguos de España.

jmvillasante@lavozdigital.es



José Luis Valverde, catedrático de Historia de la Farmacia de Granada.